

Fraktion Bündnis 90 / DIE GRÜNEN
Fraktionsleitungsteam
Jens Matthias & Kathrin Anders



20. Oktober 2019

Antrag: Bewerbung für das Modellprojekt zur Stärkung des ÖPNV durch die Einführung eines 365-Euro-Jahresticket

Sehr geehrter Herr Anders,

die Fraktionen Bündnis 90 / DIE GRÜNEN bittet Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung des nächsten Haupt- und Finanzausschusses und der nächsten Stadtverordnetenversammlung zu setzen:

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:

Der Magistrat der Stadt Bad Vilbel setzt sich dafür ein, dass das Rhein/Main-Gebiet eins der von der Bundesregierung vorgesehenen Modellprojekte zur Stärkung des ÖPNV durch Einführung eines 365-Euro-Jahrestickets wird.

Der Magistrat wird beauftragt, sich intensiv für das Zustandekommen eines entsprechenden Antrags an das BMVI einzusetzen. Dafür soll der Magistrat Gespräche mit der Stadt Frankfurt und mit fraglichen Institutionen führen. Ziel dieser Gespräche ist abzusichern, dass ein aussichtsreicher Antrag für die Region zustande kommt.

Begründung:

Die Bundesregierung hat in ihrem "Eckpunktepapier für das Klimaschutzprogramm 2030" zehn Modellprojekte zur Stärkung des ÖPNV durch die Einführung eines 365-Euro-Jahresticket Unterstützung zugesagt. In Frankfurt am Main gibt es entsprechende Bestrebungen, sich um Anerkennung einer solchen Modellregion zu bewerben. Da die Region Frankfurt insbesondere durch die Pendlerverkehre belastet ist, sollten möglichst auch die Kommunen und Kreise im Umland Frankfurts dieser Modellregion angehören, um den ÖPNV zu stärken. In Deutschland ist Frankfurt die Stadt mit dem größten Pendleraufkommen, was wir in Bad Vilbel unmittelbar zu spüren bekommen.

Das Land Hessen hat mit dem erfolgreich implementierten Schülerticket und der bevorstehenden Einführung des Seniorentickets, welches Nutzer*innen erlaubt für 360 Euro im Jahr den ÖPNV ganzjährig und hessenweit zu nutzen, bereits sinnvolle Schritte hin zu einem preiswerten Ticket für alle gemacht. Die Klimaschutzmaßnahme der Bundesregierung eröffnet die Perspektive, einen Schritt weiterzugehen. Es soll versucht werden, alle Städte, Gemeinden und Kreise im Rhein-Main-

Verkehrsverbund zu gewinnen, um gemeinsam einen Antrag zur Modellregion auf den Weg zu bringen. Durch ein günstiges 365-Euro-Jahresticket, das möglichst in allen Kommunen des Rhein-Main-Gebiets angeboten würde, könnten mehr Menschen zum Umstieg auf den ÖPNV bewegt werden. Wir versprechen uns davon, den Autoverkehr der Pendler*innen, die täglich durch Bad Vilbel fahren, wenn nicht zu verringern so doch mindestens auf dem derzeitigen Niveau zu halten. Blicke alles beim derzeitigen Zustand, müssen wir mit noch mehr Autoverkehr und entsprechend längeren Staus in der Stadt rechnen.

Mit freundlichen Grüßen, im Namen der Fraktion

Jens Matthias & Kathrin Anders